

Psicopatología Primera Actividad 1

“enfermar psíquico”, que se manifiesta a través del síntoma psicopatológico.

1. ¿puede el síntoma ser entendido simplemente como “la liberación de conductas atávicas ya existentes en los periodos evolutivos previos”?

R: A mi parecer, las conductas en cierta parte son heredadas a través de la genética y son expresadas según el medio en donde nos desarrollemos, por lo tanto, pueden ser conductas por parte de los que precedieron, pero con la condición de un ambiente propicio para desarrollarse.

2. ¿los síntomas mentales han cambiado en el tiempo?

R: los síntomas no han cambiado, pero su presentación, condicionantes y como la etiología de los síntomas, si han presentado un cambio, por el paso del tiempo y los cambios de la sociedad al paralelo.

3. ¿ha sido por moda o por una reconceptualización de lo que se observa en estos mismos?

R: lo considero como una reconceptualización a causa del tiempo, descubrimientos y el verdadero cambio de la sociedad y su cultura.

4. ¿todos los síntomas mentales ya han sido descritos, o algunos aún no lo han sido?

R: tal vez por el desconocimiento o la cosmovisión y los cambios socioculturales de la sociedad, puede que algunos no se entiendan como un síntoma mental, por lo cual se puede dejar esta incógnita.

5. ¿ha habido cambios genotípicos y fenotípicos en la enfermedad mental?

R: los cambios fenotípicos están unidos a los fenotipos, porque dado, a la expresión genética es el resultado de un fenotipo u otro, pero siempre y cuando el ambiente sea favorable para su desarrollo, además, la enfermedad se considera como adquirida, pero también puede ser heredada por el genotipo y por lo tanto, el cambio también se puede presentar fenotípicamente.

6. ¿los síntomas son “episodios” o “procesos”?

R: son procesos dado que no tienen un límite de tiempo para su presentación y no tienen un tiempo estandarizado para cada individuo.

7. ¿puede el estómago (y no solo el cerebro) generar síntomas mentales?”

R: Sí puede, dado a que el estómago después del cerebro es el segundo órgano con mayor inervación de todo el organismo y se puede considerar como el segundo cerebro.

“el ejercicio de la psiquiatría depende de la correcta aplicación del lenguaje psicopatológico”

La psicopatología es el conjunto ordenado de conocimientos relativos a las anormalidades de la vida mental en todos sus aspectos, o de otra forma, la ciencia que permite la identificación de los trastornos del funcionamiento de la personalidad.

La psicopatología estudia:

- 1) Las respuestas patológicas del psiquismo son susceptibles de producir desadaptación, al perturbar en forma significativa el funcionamiento psicológico global.
- 2) Las respuestas emocionales que se generan como defensa adaptativa frente a la disfunción del psiquismo.
- 3) Las reacciones psicológicas que, aunque se apartan de la homeostasis, no son en sí mismas patológicas.

La labor del médico consiste en determinar cuándo un elemento aparentemente psicopatológico está en relación con una enfermedad mental o cuándo es una respuesta sana del psiquismo frente a la perturbación.

la respuesta dolorosa puede convertirse en psicopatológica cuando reúne ciertos criterios tales como:

- 1) Ser desproporcionada a la causa que la produce.
- 2) Cuando no se resuelve satisfactoriamente en un tiempo prudencial.
- 3) Cuando no hay causa objetiva ni aparentemente subjetiva que produzca la respuesta psicopatológica.

Todo el funcionamiento psicológico depende de la integridad y normofuncionamiento del sistema nervioso central (SNC), y su principal órgano, el cerebro. El SNC del ser humano es la estructura más compleja de todo el organismo, y ha debido sufrir múltiples cambios que lo han perfeccionado a lo largo de toda la evolución filogenética en el transcurso de miles de años.

La existencia de un psiquismo humano es producto de las interacciones del SNC, Los fenómenos psicológicos tienen aspectos claramente observables y objetivos en sí mismos, o a través de su expresión, en la conducta humana, y aspectos que aunque observables no son fácilmente objetivables por ser, en esencia, subjetivos. De ahí que la psicología como ciencia positiva de la conducta y como conjunto de fenómenos observables y verificables.

El psiquismo humano tiene unos componentes conscientes, otros preconscientes que en determinadas circunstancias acceden a la conciencia o en otras son desplazados hacia el

inconsciente, y otros componentes puramente inconscientes que por definición escapan al control de la conciencia.

La psicopatología aborda el conocimiento de los tres aspectos del psiquismo (conscientes, preconscientes e inconscientes) y profundiza en la comprensión del funcionamiento psicológico.

El psiquismo humano posee mecanismos de defensa contra la angustia generada por conflictos inconscientes no resueltos.

Tales mecanismos de defensa son por definición:

- Inconscientes: no hay mecanismos de defensa conscientes.
- Universales: están presentes en todos los hombres, independiente de su raza, cultura, ideología, edad o condición.
- Innatos: se nace con ellos.
- Automáticos: su control no depende de la conciencia.

Los mecanismos de defensa sirven para reprimir, neutralizar o modificar la angustia, y en consecuencia facilitar la adaptación a la realidad.

En el psiquismo hay una base instintiva y una base racional.

El instinto fue y es la base de la supervivencia del hombre como especie, ya que el instinto busca satisfacer necesidades básicas para la vida: el instinto de satisfacción del hambre, la sed, el abrigo, el sexo reproductor, el control de la temperatura corporal, etc. El hombre primitivo, el niño y la persona con grave enfermedad mental tienen un predominio de exigencias instintivas, y como el instinto exige en forma perentoria y masiva su satisfacción, se dice corrientemente que su conducta está regida por el principio del placer.

El hombre adulto, emocionalmente maduro y de manera satisfactoria civilizado, ha logrado un aceptable control de sus instintos y un predominio de su razón; por ello, se le facilita mejor la vida adaptativa en sociedad. El proceso de socialización, entendido como el que facilita la adquisición de conocimientos, habilidades y disposiciones que le permiten al individuo participar en forma más o menos efectiva como miembro de un grupo social, es complejo, pero está siempre presente en el hombre.

El proceso de socialización, entendido como el que facilita la adquisición de conocimientos, habilidades y disposiciones que le permiten al individuo participar en forma más o menos efectiva como miembro de un grupo social, es complejo, pero está siempre presente en el hombre.

Un campo de estudio novedoso surge cuando el uso de las aplicaciones multimedia pueden correlacionarse con la psicopatología; por ejemplo, con el uso psicopatológico que puede hacerse de Internet con resultados de explotación sexual, adicciones o suicidio, y aunque cuyo manejo no es destructivo por sí mismo, sí puede, en determinadas circunstancias, conducir a problemas psicopatológicos o agravar los ya existentes.

Parte del trabajo psicopatológico se origina en el intento de comprensión, no solo del fracaso de los procesos evolutivos de maduración biológica y de socialización sino, más a menudo, de los elementos de perturbación en relación con situaciones específicas de la vida cotidiana y del sufrimiento emocional en lo cotidiano, en individuos con aceptable maduración biológica y madurez psicológica.

Con los nuevos aportes de las neurociencias, de las nuevas aplicaciones tecnológicas y de la investigación cerebral de la especialización funcional hemisférica cerebral, se han podido identificar en forma más comprensible y comprehensible las correlaciones clínicas entre la neurología (causal de e implícita en), la psicopatología y la neurología de los síndromes psiquiátricos secundarios a enfermedades neurológicas definidas.

Documento hecho por: Andres Alonso Cancino Garcia

<https://docs.google.com/document/d/1Ja08INTthgsrBvFFm-J8CfXOPHsz915JxDySFuzjwc0/edit>

Bibliografía

Hernández Bayona, G. (2013). Psicopatología básica. 5a ed. Editorial Pontificia Universidad Javeriana. Bogotá.